
棋譜から学ぶこと

副校長 佐々木 祐介
校庭整備の折に植樹された河津桜の苗の穂先に、可憐なつぼみがちらほらとほ

ころぶ立春を迎えようとしています。
私は、新聞の将棋の棋譜を見るのを毎日の楽しみとしています。対局室や棋士

の様子がリアルに記述され、そこの部分だけでも楽しく読むことができます。
１月初旬の「竜王戦（読売新聞)」の棋譜の冒頭を紹介いたします。
「盤上では厳しいが、番外ではとても優しい。筆者が羽生を尊敬する理由の一つ

だ。本局の午前中、齟齬をしてしまった。対局中に戻る羽生と部屋を出ようとした
筆者が入口でぶつかりそうになってしまった。羽生のほうから「ごめんなさい」と謝
られ、筆者は恐縮した。記録係や観戦記者、盤側の者が対局者の集中力をそぐよう
な行動をしてはならない。次からは両対局者の着席時に部屋を出ようと心に誓っ
た。…」（観戦記者 上村亘）
この緊張感のある引き締まった文章から、律儀な筆者の失敗談

や羽生さんの腰の低い人柄が分かり、身を律するような感動を覚
えました。
羽生善治さんは、４年前に囲碁の井山裕太さんと共に「国民栄

誉賞」を受賞しましたが、将棋の素晴らしい実績だけでなく、人柄
も優しいことがわかり、ホットな気持ちになりました。
私は、よい仕事をする人というのは、集中できる環境づくりが自

然にできる人ではないかと思っています。シビアな環境の中でこそ、発奮して力を
発揮できるという人もいますが、人々の応援や協力がなければ十分に力を発揮で
きないのではないかと思います。自分の仕事を見てくれている人々が温かく応援を
してくれるからこそ、想像以上の力が発揮できるのではないでしょうか。
１年生の道徳の教材に「橋の上のおおかみ」があります。一本橋を渡ろうとするウ

サギに向かって、おおかみが「こらこら、もどれもどれ」と威張っていじわるをする
場面があります。強いものが弱いものに威張らないで、いたわるところに道徳性
（人の道）があります。２月の道徳授業地区公開講座は中止になりますが、普段か
ら、お互いに気持ちよく生活できるような行動の仕方について考えさせていきたい
と思います。

◆ ２月の行事予定 ◆
１日（火）朝読書、安全指導日 日 水 クラブ活動(最終 ３年生見学)16 （ ） 、
２日（水）委員会活動 日（木）音楽集会、 ( 年)17 4スポ育講習会
３日（木）児童集会 保護者会( ･ ･ 年)1 3 5
７日（月）全校朝会、避難訓練 日（金）保護者会( ･ 年)18 2 4

放課後学習教室( 年) 日 月 全校朝会 放課後学習教室( 年)3 21 3（ ） 、
８日（火）朝読書、入学説明会 日（火）特別時程、委員会活動22
９日（水）４時間授業 日（水）(祝)天皇誕生日23
日（木）クラブ発表集会 日（木）クラブ紹介集会10 24
日（金）(祝)建国記念の日 社会科見学( 年)11 6
日（土）土曜授業日、校内書き初め展終 日（金） 年生を送る会12 25 6
日（月）全校朝会、放課後学習教室( 年) 日（月）全校朝会、卒業を祝う会( 年)14 3 28 6
日（火）朝読書、社会科見学( 年) ( 年)15 5 6保護者会
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２月に予定していた１～５年生の授業参観・保護者
会ですが、新型コロナウイルス感染防止対策として、
授業参観は中止とし、保護者会は Web 会議システム
(zoom）を使ってオンラインで実施します。（教室での
参加もできるような体制をとる予定です。）また、６
年生の保護者会は、密を避けた方法をとり、体育館や
広い教室で実施します。急な内容の変更で、申し訳あ
りません。なお、別紙にて、「オンライン保護者会の
実施について」をお知らせいたしますので、そちらを
よくお読みください。ご理解とご協力の程よろしくお
願いいたします。     

 （教務主任） 
 
○２月１７日（木）１・３・５年生 15:15～ 
○２月１８日（金）２・４年生   15:15～ 
〇２月２８日（月）６年   ５校時 祝う会終了後 

 

 １月２８日（金）５校時に４年２組にて外国語活

動の研究授業を行いました。「This is my favorite 

place.」の単元では、学校内のお気に入りの場所を

クイズ形式で紹介し合います。教室名は耳慣れない

単語が多く、子供たちは何度も声に出して練習して

いました。ゲーム好きな４年２組は、NGワードゲ

ームで大盛り上がり。楽しみながら練習できていた

ようです。 

ところで皆さんは「校長室」を英語で何というかご

存じですか。好きな場所が校長室という児童はなかな

かいないと思いますが、今回この単語が子供たちのや

る気に火をつけています。ぜひ調べてみてください。 

（４年担任） 

 今年度も各校分散開催となった、練馬区連合書きぞめ展・図工展を３階中央ラウンジで行いました。各学年

の力作がそろい、ラウンジは素晴らしい空間となりました。今年度も、練馬区立美術館には飾られませんが、

この作品を見て、児童一人一人が来年の書きぞめや、日々の図工の学習への意欲の向上につながればと考えて

います。保護者の皆様の、多くのご参観ありがとうございます。なお、２月１２日（土）１３時～１５時に特

別参観時間を設けましたので、普段の保護者入口から受付を通ってお入りください。     （書写主任） 

 

 １月１４日（金）に浅草散策と埋立処分場に行きま

した。きれいな青空とスカイツリーの見える景色のも

と、浅草ガイドボランティアの話を聞きながら、浅草

の町のこと、歴史や文化などについて学習してきまし

た。 

 午後は埋立処分場でごみの処理について学びまし

た。粗大ごみの破砕処理の様子や、現在埋め立て中の

新海面処分場を見学しました。 

移動する際の車窓からは 

都心の街並みや交通の様子 

が見え、校内では体験でき 

ない貴重な時間を過ごすこ 

とができました。 

（４年主任） 

今年度も、１２月中旬に、代表委員会の呼びかけを
きっかけに、ユニセフ募金を行いました。募金期間と
なった３日間、代表委員の児童が募金箱を持って昇降
口に立ち、登校する児童に募金ご協力への呼びかけを
行いました。その呼びかけに応じて、たくさんの児童
が募金する姿が見られました。中には、自分のおこづ
かいやお年玉から募金をしてくれた児童もいました。 

先日、代表委員による集計を終えて、ユニセフ協会
に寄付をしました。保護者の皆様、ユニセフ募金への
ご協力ありがとうございました。 

（代表委員会担当） 
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